
 
  

2ª Ata da Reunião Ordinária do CMS– Ao décimo quarto dia do mês de fevereiro de dois 1 

mil e vinte três, às dezoito horas e quinze minutos, na sala de reuniões, situada à Rua: 2 

Balduíno Taques, 445, Centro, presentes os Conselheiros Titulares: Renata Moraes, Inês 3 

Chuy Lopes, José dos Passos Neto, Lusinete do Rocio Anjos Dorigon, João Luiz dos 4 

Santos, Isabela Sens Fadel Gobbo, Sueli Terezinha Mensen, Adriane do Rocio Lopes, 5 

Gizelle Aparecida Cheremeta, José Timóteo Vasconcellos Sobrinho, Maria Albertina de 6 

Miranda Soares. Conselheiros Suplentes: Maria Aparecida da Costa Silva, Debora Lee 7 

Comassetto Machado, Rosangela Rigoni. Participantes: Sarah Guiellen Cabral Braz, 8 

Alexandra Luise Lopes. A Presidente Adriane do Rocio Lopes abre à reunião às 18 horas e 9 

15 minutos saudando todos os presentes. Faz a leitura da Pauta. 1. Leitura e Aprovação 10 

da ata: 01ª Ata da Reunião Ordinária de 2023. 2. Relatos Gerais das Comissões. 3. 11 

Informes Gerais. 4. Ordem do Dia. 4.1. Apresentação FMS- abertura dos serviços UBS 12 

em horário estendido. 4.2. Apresentação do 3° Quadrimestre do Relatório Anual de 13 

Gestão (RAG). 4.3. Discussão sobre a alteração de modalidades das reuniões do CMS. 14 

4.4. Apresentação e aprovação do regulamento da Conferência Municipal de Saúde. 15 

4.5. PAS – Apresentação do parecer e aprovação. 1. Leitura e Aprovação da ata: 01ª 16 

Ata da Reunião Ordinária de 2023. A Presidente Adriane do Rocio Lopes abre regime de 17 

votação a 01ª ata da reunião ordinária de 2023. Ficando com 11 (onze) votos favoráveis e 2 18 

(duas) abstenções. 2. Relatos Gerais das Comissões. O Conselheiro José dos Passos 19 

Neto informa que compareceu há reunião do QualiCIS e que nesta reunião, informaram 20 

sobre as mudanças na constituição do consórcio, fala também sobre o início das atividades 21 

do QualiCIS no inicio de 2023, e também que entregou a ata da reunião a secretária 22 

executiva do Conselho Municipal de Saúde (CMS). 3. Informes Gerais.  A Conselheira Sueli 23 

Terezinha Mensen pergunta sobre o palestrante e se haverá a possibilidade de propostas no 24 

dia da conferência. A Presidente Adriane do Rocio Lopes responde que conforme o 25 

regimento não poderá. 4. Ordem do Dia. 4.1. Apresentação FMS- abertura dos serviços 26 

UBS em horário estendido. O Ponto de Pauta foi transferido para a próxima reunião do 27 

CMS. 4.2. Apresentação do 3° Quadrimestre do Relatório Anual de Gestão (RAG). A 28 

Servidora da Fundação Municipal de Saúde (FMS) Alexandra Luise Lopes fez a 29 

apresentação e informou que fez a remessa do relatório a secretária executiva do CMS. Foi 30 

aberta para a manifestação dos conselheiros mais ninguém se manifestou. A Presidente 31 

informou que o relatório será encaminhado para a análise da comissão de orçamentos e 32 

projeto. 4.3. Discussão sobre a alteração de modalidades das reuniões do CMS.  A 33 

Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que isso foi um pedido da Conselheira Vanessa que 34 

está se desligando do conselho, e que a conselheira Tatiane também estará se desligando 35 

do CMS. A Presidente informa que enviado um SEI para a Fundação Municipal de Saúde 36 

(FMS) informando de toda a situação, até porque foi levantada esta questão que é bem 37 

importante que é o acesso ao CMS, fala também que não há acessibilidade e que não foi 38 

pensado nas pessoas com dificuldades físicas para ter acesso ao CMS, fala que neste 39 

sentido foi enviada à fundação uma solicitação de providências para que sejam sanadas 40 

todas essas barreiras, que impedem o acesso ao CMS. Fala que outra solicitação que foi 41 

feita no mesmo SEI, foi com relação a possibilidade de que o CMS seja mudado para outro 42 

espaço, e foi pensado no espaço ao lado da TV Educativa, que será de todos os conselhos 43 

de direito do município de Ponta Grossa, e se teria uma sala mais adequada e com acesso. 44 

4.4. Apresentação e aprovação do regulamento da Conferência Municipal de Saúde.  A 45 

Presidente Adriane do Rocio Lopes começa a leitura do regulamento, logo em seguida os 46 

conselheiros fazem apontamentos sobre o que precisa ser mudado e a presidente coloca em 47 

ponto de pauta para a próxima reunião. 4.5. PAS – Apresentação do parecer e aprovação. 48 

A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que na última quarta-feira estiveram no Ministério 49 

Público, fala que existe uma demanda contra o município com relação à rede, os fluxos e os 50 

protocolos, que falam sobre a saúde mental dentro do município de Ponta Grossa, fala que o 51 

posicionamento da promotora depois de todas as falas foi de que, o município é omisso e a 52 

promotora fez algumas propostas para que algumas demandas sejam sanadas, sendo umas 53 

delas o consultório de rua, fala que tudo que promotora falou consta nas propostas que 54 

foram aprovadas na conferência de saúde mental, e que tudo que ela falou e que precisa 55 



 
  

que aconteça dentro do município, e tudo que é realidade que os munícipes estão passando 56 

dentro do município com relação a isso, consta no relatório de proposta, foi aprovado, foi 57 

discutido e foi deliberado na conferência e ao que foi passada para a Vanessa (Psicóloga) 58 

ela falou que isto não consta no PAS, fala também que foi solicitado a presidente da FMS 59 

que ela adequasse que ela fizesse então um planejamento, criasse algumas estratégias 60 

para que ela consiga realizar este serviço dentro do município e que não precisa ser neste 61 

momento, mais que fossem criadas as estratégias que ela pavimentasse para que isso 62 

acontecesse e que mesmo assim houve a negativa do município, e que a resposta da 63 

promotora foi de que o procedimento terá andamento. Fala que a promotoria está fazendo 64 

um acompanhamento desde o ano anterior em relação à saúde mental, e que foi feito várias 65 

solicitações por eles, e que foi aberto um procedimento e nas falas informam uma denúncia 66 

de uma entidade de dentro do município de Ponta Grossa, que eles tinham 25 (vinte e cinco) 67 

pacientes, e 1 (um) faleceu algumas semanas anteriores, fala que a mesma possuía 24 ( 68 

vinte e quatro) atendidos e todos eles com problemas psiquiátricos, mas todos eles não tem 69 

nenhuma forma de atendimento, não possuem vínculo e não estão na rede, fala que há 70 

pacientes atendidos que estão há mais de trinta anos junto a entidade, fala que na entidade 71 

todos os atendidos recebem BPC. Fala que estão presentes todas as falas no relatório e 72 

mesmo assim a presidente da FMS se nega, e que não há como fazer isso dentro do 73 

município, fala sobre a fala da presidente do FMS sobre o atendimento de urgência e 74 

emergência nas UPA’s, a mesma e o diretor técnico médico da UPA estão criando um 75 

protocolo, por exemplo, paciente que já recebeu atendimento, mais está aguardando os 76 

encaminhamentos conforme o diagnóstico, porém o paciente passou mal e teve que ir para 77 

a UPA, e chegando à UPA o médico vê que o paciente está descompensado, mais que ele 78 

precisa ser atendido eles irão dar prioridade para ele no atendimento e fala que será criada 79 

uma planilha que diz ser muito bem escrita e bem embasada, por que será criado um 80 

segundo fluxo, fala que foi questionado a presidente sobre criar um segundo fluxo e novos 81 

indicadores e que tudo isso impacta. A Presidente Adriane do Rocio Lopes abre regime de 82 

votação do parecer ficando com 13 (treze) votos favoráveis. A Presidente encerra a reunião 83 

ás vinte e uma horas e quatro minutos.  84 


